

# Hacia la Meta

(Flp 3:14) Prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús.



Volumen 7, Número 03

10 de diciembre, 2021

## ¿CUÁN LIBRE PUEDE SER UN CRISTIANO? - 1 JUAN 4:7-12

Estudio presentado por Jeff Michell

Cuando hablamos de la libertad del cristiano, por lo general citamos versículos que dicen algo así como “*Todas las cosas me son lícitas, mas no todas convienen*” (1ra Corintios 7:12) o “... que los que practican tales cosas no heredarán el reino de los cielos” (Gálatas 5:21). Lo interesante en estos versículos y en nuestro conocimiento común de la verdad, es que vemos el ser cristiano como el “no poder hacer eso o aquello”, y analizamos con sumo cuidado nuestra conducta y ponemos en ellas las leyes divinas que nos llevan a la salvación. Por lo general la vida cristiana es mirada por las personas ajenas a la verdad de Dios como una prisión, que coarta la libertad de hacer, y deja al ser humano en una condición de prisionero y con manos atadas.

Recordar las cosas que no debemos hacer es algo válido y aconsejable, y al recordarlas debemos también ponerle las leyes pertinentes. Pero algo interesante también en la raza humana es el poner leyes y limitantes a las cosas que, en realidad, están ajenas de las leyes.

Pero ¿qué es la libertad? ¿es, el ser humano, libre? Yendo más allá de que Dios le dio un libre albedrío al ser humano para elegir, la libertad es la libertad de elegir entre un determinado

numero de opciones. Si deseo viajar a algún lugar lejano de mi país o ciudad, puedo elegir entre tomar un auto, un bus, un avión, un barco, y muchas otras tantas opciones. Soy libre en elegir al tener numerosas opciones, pero no soy libre de ir a la ciudad volando como un ave, ya que en eso no estoy permitido como organismo humano.

Se dice que el ser cristiano limita la opciones de operar en el mundo: no puedo salir de parranda con mis amigos, no puedo tomarme un vaso de licor en una reunión familiar, etc. pero veremos que el cristianismo abre a una cantidad inmensa de opciones para elegir y operar, antes no existentes en mi vida.

### 1. ANTE CIERTAS COSAS NO HAY LEY

Cuando leemos las obras de la carne y las obras del Espíritu en Gálatas 5:16-23 podemos ver que existen muchas cosas que no debemos hacer: idolatría, hechicería, pleitos, fornicación, celos, ira, etc. de las cuales deben poner atajo y someter esas conductas a la voluntad de Dios. Pero lo interesante acá es como el ser cristianos nos pone numerosas nuevas opciones que no tienen ley, de las cuales estamos en libertad de hacer:

*Mas el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe, mansedumbre, templanza; contra tales cosas no hay ley.*  
(Gálatas 5:22-23 énfasis nuestro)

Creo que hay pequeñas frases que se tornan en un gran sentido. El apóstol Pablo acá señala el amor, la paciencia, y otras obras del Espíritu (es decir, otras conductas que nosotros tenemos gracias a conocer al Espíritu) no tienen ley, no se les crearon límites y tenemos libertad de practicarlo cuantas veces queramos y con todo el mundo. Pero esto toma un carácter de juzgarnos a nosotros mismos, ya que muchas veces no practicamos el amor con todos poniendo nuestro prejuicio y eligiendo a quien amar, o ponemos límites a nuestra paciencia y decimos “me colmaste la paciencia”.

Unos de los primeros frutos del Espíritu es el amor. Este amor escapa de la subjetividad. No es un amor que yo creo que es, o que lo expreso a mi manera o que lo fundo en mi experiencia. Es un amor responsable con ciertas características definida como lo dice **1ra Corintios 13:4-7**, el cual no tiene envidia, no se desvanece y no guarda rencor, entre otros.

(continuar leyendo en página 7)

## INTRODUCCION:

- A) Todos bien reconocemos que en el hogar, en la escuela, en el estado y gobierno, tiene que haber una autoridad para que reine el orden y la paz.
- B) La misma necesidad existe en cuanto a la religión: Algo tiene que reconocerse como la autoridad única y final. Las diferentes iglesias tienen diferentes doctrinas y autoridades.
- C) El cuerpo de Cristo tiene la escritura del Nuevo Testamento (los 27 libros, de Mateo hasta Apocalipsis), son la autoridad final en la relación de Cristo Jesús. ES LA UNICA Y FINAL.

## I. LA TRADICION Y LA ENSEÑANZA ECLESIASTICA.

- A. Muchos líderes presentan su verdad, con apoyo de la Biblia para apoyar su doctrina y así dar credibilidad.
- B. Basan su doctrina en pensamientos de los hombres.

## II. LA AUTORIDAD COMPLETA, FINAL Y UNICA.

- A. La Biblia es la palabra de Dios; la Biblia es un libro inspirado y su mensaje fue dado por el Espíritu Santo.
- D) Juan 14:26 "Pero el Consolador, el Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en Mi nombre, Él les enseñará todas las cosas, y les recordará todo lo que les he dicho." (NBLA), Jesús hizo esta promesa. Juan 16:23 "En aquel día no me preguntarán nada. En verdad les digo, que si piden algo al Padre en Mi

nombre, Él se lo dará." (NBLA) y esta promesa fue cumplida en Hechos 2.

- E) C. Año después Pablo dijo estas palabras en Hechos 20:20,27 "+»Bien saben cómo no rehuí declararles a ustedes nada que fuera útil, y de enseñarles públicamente y de casa en casa, (27) pues no rehuí declararles todo el propósito de Dios." (NBLA). Ya Pablo nos dice que ya había declarado todo el consejo de Dios. **¡No hay nuevas revelaciones!**

- F) Judas 3 "Amados, por el gran empeño que tenía en escribirles acerca de nuestra común salvación, he sentido la necesidad de escribirles exhortándolos a luchar ardientemente por la fe que de una vez para siempre fue entregada a los santos." (NBLA). La fe es igual al evangelio de Cristo. Ya el evangelio había sido entregado.

- G) Efesios 3:3,4 "...que por revelación me fue dado a conocer el misterio, tal como antes les escribí brevemente. (4) En vista de lo cual, leyendo, podrán entender mi comprensión del misterio de Cristo," (NBLA).

## III. PODEMOS ENTENDER LAS ESCRITURAS.

- H) Juan 20:30,31 "Y muchas otras señales hizo también Jesús en presencia de Sus discípulos, que no están escritas en este libro; (31) pero estas se han escrito para que ustedes crean que Jesús es el Cristo, el Hijo de Dios; y para que al creer, tengan vida en Su

nombre." (NBLA). El Nuevo Testamento, pues, afirman que sus escrituras quedan escritas para producir la fe en Cristo, esa fe que salva que da vida eterna. ¿Qué nos pueden ofrecer las iglesias humanas?

- I) 2 Timoteo 3:16,17 "Toda Escritura es inspirada por Dios y útil para enseñar, para reprender, para corregir, para instruir en justicia, (17) a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, equipado para toda buena obra." (NBLA). La palabra de Dios es capaz de prepararnos para toda buena obra, no hay más creencias, ni prácticas que puedan revelarnos las tradiciones de los hombres.
- J) C. 1 Corintios 4:6; 14:37. Las escrituras representan los mandamientos de Dios.
- K) Jesucristo es la cabeza, Juan 12:48. Todos seremos juzgado por las palabras que Cristo ha hablado en el Nuevo Testamento, el registro de esas palabras y de aquellas que el autoriza hablar, Mateo 28:18- 20 "Acercándose Jesús, les dijo: «Toda autoridad me ha sido dada en el cielo y en la tierra ". (NBLA)
- L) E. Las escrituras del Nuevo Testamento constituyen la única autoridad final en la religión de Cristo Jesús. Si todo el mundo reclama creer en Cristo, siguiera esta autoridad final, no habría una multiplicación de iglesias en el mundo religioso hoy día. No habría confusión por todo el mundo.
- M) Pensamiento ilógico, 1 Corintios 10:6-11.

Adaptado.

# LAS SAGRADAS ESCRITURAS

Estudio presentado por Antonio Arauz



## I. Son conocidas popularmente también como la Biblia.

Es el libro más vendido y quizás el más leído, pero paradójicamente el menos obedecido.

Insto a la persona a leer y practicar lo que este sagrado libro dice concerniente a la vida, la piedad y salvación.

Dice el apóstol Pablo: (2Timoteo 3:16,17) “*Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redarguir, para corregir, para instruir en justicia, (17) a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra.*” Así que, la Biblia nos enseña, nos redarguye, nos corrige, nos instruye. ¿Qué filosofía logra esto? Ninguna.

## II. Tocante a la INSPIRACION: Theopneustos. Los descomponemos etimológicamente Theos = Dios, Pneuma = Espíritu. Consecuentemente con Espíritu de Dios.

Es la influencia externa que

produce efectos que van más allá de los poderes naturales.

Es la influencia que Dios ejerció por medio de Espíritu

Santo sobre las mentes de los escritores bíblicos, a fin de hacerlos infalibles al momento de recibir y repetir su voluntad.

Los hizo infalibles en el momento que hablaban el mensaje, pero no hablaron ni escribieron mecánicamente.

Mateo uso su lenguaje de acuerdo a su preparación académica, Lucas también uso su propio lenguaje.

Consideremos la evidencia interna: (Hechos 2:4) “*Y fueron todos llenos del Espíritu Santo, y comenzaron a hablar en otras lenguas, según el Espíritu les daba que hablasen.*”, (Hebreos 1:2) “*...en estos posteriores días nos ha hablado por el Hijo, a quien constituyó heredero de todo, y por quien asimismo hizo el universo...*”, (Véase 2 Pedro 1:19,20), (2Pedro 1:21) “*...porque nunca la profecía fue traída por voluntad humana, sino que los santos hombres de Dios hablaron siendo inspirados por el Espíritu Santo.*”, (Éxodo 4:12), (2Samuel 23:2) “*El Espíritu de Jehová ha hablado por mí, Y su palabra ha estado en mi lengua.*”, (Mateo

10:19,20) “*Mas cuando os entreguen, no os preocupéis por cómo o qué hablaréis; porque en aquella hora os será dado lo que habéis de hablar.* (20) *Porque no sois vosotros los que habláis, sino el Espíritu de vuestro Padre que habla en vosotros.*”, (Juan 16:13) “*Pero cuando venga el Espíritu de verdad, él os guiará a toda la verdad; porque no hablará por su propia cuenta, sino que hablará todo lo que oyere, y os hará saber las cosas que habrán de venir.*”, (Juan 14:26) “*Mas el Consolador, el Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en mi nombre, él os enseñará todas las cosas, y os recordará todo lo que yo os he dicho.*”, (1Tesalonicenses 2:13) “*Por lo cual también nosotros sin cesar damos gracias a Dios, de que cuando recibisteis la palabra de Dios que oísteis de nosotros, la recibisteis no como palabra de hombres, sino según es en verdad, la palabra de Dios, la cual actúa en vosotros los creyentes.*”, (1Corintios 2:13) “*...lo cual también hablamos, no con palabras enseñadas por sabiduría humana, sino con las que enseña el Espíritu, acomodando lo espiritual a lo espiritual.*”

**La autoridad para el cristiano son las escrituras. Como hemos considerados en los textos mencionados en este estudio.**

# USO BÍBLICO DE LA OFRENDA. 1 CORINTIOS 16:1

Estudio presentado por Julio César Vásquez

## I- Introducción:

Lamentablemente el uso de la ofrenda, algunas veces, no es usado correctamente, y no me refiero a iglesias que están bajo el esquema del INSTITUCIONALISMO, sino en **algunas** iglesias fieles. Frecuentemente se observa el uso de la ofrenda para ayudar a todo hermano necesitado de la iglesia local y sin hacer el análisis bíblico de los casos. Generalmente se escucha decir, “**La ofrenda es para los santos hay que darle la ayuda al hermano**”. Es verdad que la ofrenda es para ayudar a los santos, pero debe de hacerse bajo los mandamientos de Dios, y para ello es necesario **revisar la misión de la iglesia y el orden establecido del uso bíblico de la ofrenda según el Nuevo testamento**. A continuación veamos como se usó la ofrenda en la hermandad del primer siglo:

## II- Misión de La Iglesia:

**A- La Predicación del Evangelio a toda criatura.**  
**Mar. 16: 15, 16; I Cor. 16:1**

**B- Edificación de La Iglesia (Mantener salvos a los santos)**  
**I Cor.16:1; ICor.9:14**

**C- Benevolencia: Limitada solo a cristianos (En casos bíblicamente apoyados)** **I Cor. 16: 1; 2 Cor. 9: 12, 13.**

Observemos que en las **tres obligaciones** en la misión de la iglesia, además del texto de cada **misión**, también se incluye I

**Corintios 16: 1, “...la ofrenda para los santos...”.** Algun hermano podría preguntarse, ¿Porqué?, y la respuesta es que para desarrollar cada una de esas **obligaciones**, la iglesia, necesita en el mayor de los casos, hacer uso de LA OFRENDA. Pensemos ahora ¿Cuál es la obligación primordial o principal de la iglesia? Todos sabemos que es **LA PREDICACION DEL EVANGELIO!** Mar. 16: 15, 16. Si no se predica el evangelio no hay miembros, no hay salvos, no hay a quien **edificar**, y no hay con quien la iglesia pueda practicar la **benevolencia**. Se infiere que la prioridad, en el correcto uso de la ofrenda, es **PREDICAR EL EVANGELIO**. Veamos ejemplos bíblicos del uso de la ofrenda para el desarrollo de ésta primera prioridad:

**A-Usa de la ofrenda en la predicación del Evangelio, I Cor. 16:1 (Primera Misión de La Iglesia):**

1- La iglesia envía evangelistas para la predicación del evangelio. Rom. 10: 14,15 “**....y como oirán sin haber quién les predique? ¿Y cómo predicarán si no fueren enviados?...**”Fil.4:15,16“**...que al principio de la predicación del evangelio....ninguna iglesia participó conmigo..., sino vosotros solos....pues... me enviaste una y otra vez para mis necesidades**” Marcos.16:15, “**Id y predicad el evangelio....**”etc, Y hay muchos otros textos, pero

considero que unos pocos ejemplos bastan. Juzguemos hermanos si es correcto dejar de cumplir con LA PRIMERA MISION DE LA IGLESIA, para usar la ofrenda incorrectamente en LA TERCERA MISION DE LA IGLESIA, y digo incorrectamente, porque, **en las escrituras está ordenado el uso BÍBLICO de la ofrenda** en los casos de benevolencia, el cual se debe de retomar, y que revisaremos en la TERCERA MISION DE LA IGLESIA.

**2- Las iglesias en países pobres y en vías de desarrollo, aunque son pobres, deberían hacer esfuerzos para contribuir en el sostenimiento de su (sus) evangelistas. 1 Cor. 9: 11,14 “Si nosotros sembramos entre vosotros lo espiritual, ¿es gran cosa si segáremos de vosotros lo material? Así también ordenó el Señor a los que anuncian el evangelio, viven del evangelio.” Otros textos similares, Mat. 10: 7; Luc.10:7; 1 Tim. 5:18. Las iglesias no podrán cumplir con ese mandamiento si hacen uso incorrecto de la ofrenda al destinar su uso exclusivamente para LA TERCERA MISION DE LA IGLESIA, benevolencia. (Otra vez, me refiero a los casos no bíblicos)**

**B- Uso de la ofrenda para la edificación de los santos, (Segunda misión de La Iglesia)**  
**1 Cor.16:1 (procurar el crecimiento espiritual de los santos**

*(continuar leyendo en página 5)*

Viene de página 4. Uso bíblico de la ofrenda.

1- Sirvan los ejemplos y textos mencionados en el numeral **2 anterior**. Si los miembros de la iglesia, no son enseñados sobre el uso de la ofrenda en ésta segunda misión de la iglesia, éstas no podrán contribuir con el pago del salario ó parte del mismo, al evangelista local para que **edifique** a la iglesia, desde el púlpito y en las visitas para enseñar en los hogares cristianos. La prioridad de la iglesia, no es usar la **ofrenda** para cumplir exclusivamente con **LA TERCERA MISION DE LA IGLESIA**. Un ejemplo más de edificación es **Tito. 1:5** “**Por esta causa te dejé en Creta, para que corrigieses lo deficiente,.....**” Este es un buen ejemplo en donde la iglesia en Creta debió, y quizás lo hizo, cumplir correctamente con la **SEGUNDA MISION DE LA IGLESIA**, sosteniendo a Tito.

**C- Uso de la ofrenda para la benevolencia, limitada solo para los santos verdaderamente necesitados.**

(Tercera misión de La Iglesia)

**1 Cor. 16:1**

1- La ofrenda, reservada únicamente para los **santos verdaderamente necesitados**. Los ancianos o varones de la iglesia estudian cada caso agotando todas las instancias a la luz de las escrituras. Ej:

a- El primer responsable en velar por las necesidades de la familia es el **cabeza del hogar** y este deber no solo es para el cristiano, sino también para el

inconverso. Y si el cabeza de familia no puede, la responsabilidad de ayudar al cristiano necesitado, continúa con el resto de la familia. Y aunque la iglesia no está autorizada por Dios para tratar este asunto con el cabeza de familia inconverso, la familia cristiana sigue siendo su deber en primera instancia, y los **creyentes** que hay en el hogar deben enseñarle al esposo inconverso y al resto de la **familia** que si hay recursos en la familia, no deben trasladar su responsabilidad a la iglesia. **Efesios. 5:23** “**porque el marido es cabeza de la mujer....**” Inferimos que es también cabeza de toda la familia dependiente (menores de edad). Es la autoridad en el hogar, y al darle Dios autoridad, también le confiere las responsabilidades del hogar. Si algún esposo inconverso o familiar del hermano necesitado dice “**Solicítale a la iglesia la ayuda, que te ayuden ellos, que para eso es la iglesia**” Juzguemos hermanos, si hacemos eso, y el esposo tiene recursos, y traslada la responsabilidad a la iglesia, ¿Estaríamos cumpliendo con el mandamiento” la ofrenda es para los santos”? No, no estaríamos cumpliendo correctamente con este mandamiento porque el **santo** verdaderamente necesitado **¡es aquel que no tiene familia con recursos para ayudarle!**

b- En el caso de los **hermanos** cabeza del hogar, **1 Tim. 5:8** “**porque si alguno no provee para los suyos, y mayormente para los de su casa, ha negado**

**la fe, y es peor que un incrédulo”; Efesios 4: 28”.....haciendo con sus manos lo que es bueno, para que tenga que compartir con el que padece necesidad” Y este mandamiento debe empezar con su propia familia. Los hermanos que son cabeza de hogar, **si tienen recursos aunque sean limitados**, siempre es para ellos, la primera responsabilidad el cuidar de su familia hasta donde sus recursos alcancen, no se debe trasladar automáticamente la responsabilidad a la iglesia. Si son problemas de salud, después de la familia, se recurre a los hospitales del Estado (aunque en hospitales de países pobres y en desarrollo, generalmente, no hay medicamentos), y finalmente, si no hubieron recursos en la familia, ni en los hospitales, entonces **AHORA SI, ES EL TURNO DE LA IGLESIA**, puesto que **LA TERCERA MISION DE LA IGLESIA ES LA BENEVOLENCIA**, y porque, **La ofrenda es para los Santos, (para los verdaderamente necesitados que no tienen otra opción)**. Es decir, que debemos saber bíblicamente, que para resolver necesidades en la hermandad, **la primera instancia, NO ES RECURRIR A LA OFRENDA!****

2- **¿Como se practicó el uso de la Ofrenda para Benevolencia en las iglesias primitivas?**

(continuar leyendo en pág 6)

Viene de página 5. Uso bíblico de la ofrenda.

Los ejemplos bíblicos, del primer siglo nos enseñan como fueron usados los recursos de la iglesia en los casos de **LA TERCERA MISION DE LA IGLESIA**, la benevolencia (ayuda para los santos necesitados) Observemos algunos textos:

**a- Hech. 11:27-30.** Los hermanos de **Antioquía** “....determinaron enviar socorro a los hermanos que habitaban en **Judea**;....” Se trataba de hambrunas, o sea, emergencias, casos excepcionales y temporales como estos de Judea.

**b- 2 Cor. 8:1-4.** Los hermanos de **Macedonia**, aún en su “profunda pobreza”, ayudaron a los **hermanos pobres de Jerusalén** Imaginemos ¿Cuán pobres eran éstos hermanos de Jerusalén que necesitaron ser ayudados por hermanos en “profunda pobreza” como los de Macedonia? Casos excepcionales.

**c- Rom. 15:25-27.** Dice el apóstol Pablo “**Mas ahora voy a Jerusalén.... porque Macedonia y Acaya tuvieron a bien hacer una ofrenda para los pobres que hay entre los santos que están en Jerusalén....**” De igual manera, los textos **1 de Cor. 16:2; 2Cor. Capítulos: 8 y 9**, nos muestran que era para santos **en otros lugares** en condiciones de extremada necesidad.

A excepción de **hechos 6:1**, sostenimiento a las hermanas

**viudas.** (Caso especial que el Señor enseña, a través de Pablo, como debe de ser tratado en **1Tim.5:4-16**), **No hay texto alguno** de alguna congregación usando la ofrenda para sus propios miembros. No digo que sea **antibíblico** ayudar a los hermanos locales puesto que **1cor. 16:1**, obviamente incluye **a los santos locales**, sin embargo, esa no era la práctica **común** en las iglesias primitivas.

**d- 1Tim. 5: 4-10, 16** “... hijos, nietos, aprendan a ser piadosos con su propia familia....la que en verdad es **viuda** y ha quedado sola espera en Dios,....vrs. 9 y 10: ....no menor de sesenta años, que haya sido esposa de un solo marido....testimonio de buenas obras, si ha criado hijos, si ha practicado la hospitalidad, etc...vrs.16: Si algún creyente o alguna creyente tiene **viudas**, que las mantenga, y no sea gravada la iglesia, a fin de haya lo suficiente para las que en verdad son **viudas**” Aprendemos que de igual manera, Dios primeramente responsabiliza a hijos y nietos por el cuidado de las hermanas viudas. Y si no han criado hijos, y no reúnen los otros requisitos de los textos ya mencionados, no aplican para ser **beneficiadas con la ofrenda**. ¡Esto es lo que La Biblia enseña!

### III- Conclusiones:

**A-** En este estudio revisamos enseñanzas que los evangelistas ya sabemos, sobre lo que La

Biblia dice referente a **LA MISION DE LA IGLESIA**, y el orden que Dios estableció en esta misión, pero también sabemos que la enseñanza de este tema en algunas congregaciones, debe ser tratado con mucha prudencia, por cuanto para algunos hermanos, este tema **podría** no ser muy popular ni de mucha aceptación. Sin embargo, siempre se debe hacer valer la enseñanza del Señor Jesús **Jn.14: 15** “**Si me amáis, guardad mis mandamientos**” y la frase de Pedro en **Hech.5: 29** “ **Es necesario obedecer a Dios antes que a los hombres**”

**B-** No solamente los hermanos institucionales incurren en error cuando usan la ofrenda para ayudar inconversos, sino que también, la iglesia fiel **podría** caer en error si no usa la ofrenda en el orden de **PRIORIDADES** que DIOS estableció en las santas escrituras.

**C-** Espero que el presente estudio les sea de utilidad, así como lo es para este su servidor, quien hace la faena enseñando con paciencia este tema en la iglesia local. Sus oraciones son útiles para que siempre enseñemos la verdad, aunque algunas veces parezca ser dura e impopular.

Con amor en Cristo, su hermano,

## *Viene de página 1. ¿Cuán libre puede ser un cristiano?*

El ser cristianos nos abre una cantidad de opciones increíbles. Podemos amar a todo el mundo: vecino, vendedor, ladrón, violador. ¿estaría mal amar a un violador con un amor cristiano como lo señala Corintios? Nadie puede decirme que no, ya que Pablo me dijo que ante el amor "NO HAY LEY".

El amor es bueno por una sencilla razón: el amor es de Dios (1ra Juan 4:6). La capacidad de amar de tantas maneras (conyugal, fraternal, hermanal, etc.) existe debido a que somos criaturas suyas y engendradas de un ser divino como es Dios. Por lo tanto, ocupar una creación de Dios en nuestras vidas, como lo es el amor, llega a ser algo necesario e imprescindible en nuestras vidas.

## **2. EL AMOR MOVIO A LA HUMANIDAD Y NOS HIZO NACER**

Es de conocimiento general que la máxima expresión del amor de Cristo hacia con la humanidad lo fue en la cruz en el calvario. Antes de ver sus consecuencias, podemos remontarnos mucha mas atrás.

En Deutronomio 7:8 nos señala que fue justamente el amor de Jehová el cual sacó de las manos de los egipcios a Israel y los llevo a una tierra prometida. Si Jehová no hubiese practicado el amor con la humanidad, nada de lo que tendríamos hoy en día existiría, y estaríamos aún sin Dios en el mundo (Efesios 2:12). Por el amor de Jehová nació una nación, y si hiciéramos una línea de tiempo desde que Dios sacó a su pueblo de Egipto hasta hoy en día, no es arriesgado decir que todos esos sucesos que han pasado en la humanidad con respecto a la iglesia verdadera fueron por causa del amor de Dios.

El amor ha movido naciones enteras, y le ha dado el curso a la historia. Por ese hermoso amor, no

solo nació una nación llamada Israel, sino que esa misma nación se extendió y llego hasta nosotros. El amor de Dios se mostró por nosotros en la cruz, muriendo por nosotros y sufriendo el castigo del pecado que debíamos nosotros pagar por nosotros mismos (Romanos 5:8). Nos regaló la oportunidad de poder ser parte de su reino sin haber nosotros hecho algo para recibirla (Efesios 2: 4-5) Cristo mostró su amor para con nosotros al morir por los pecadores (1ra Timoteo 1:15 ; Juan 3:16).

## **3. ¿PUEDES PONERLE LÍMITES AL AMOR?**

Hemos visto que el amor consiste en que Dios nos amó a nosotros primeros al enviar a su Hijo a morir por nosotros (1ra Juan 4:9-10). Dios amó a toda la humanidad, y no importa cual haya sido nuestra vida pasada: Dios nos ama. El amor de Dios se ha caracterizado por no poner límites y expresarlo de una manera abierta para con todos. El saber esto lleva al apóstol Juan a una conclusión maravillosa: "Amados, si Dios no ha amado así, debemos también nosotros amarnos unos a otros" (1ra Juan 4:11). El ser imitadores de Cristo con lleva el imitar también su amor, alejado del prejuicio y de la elección, sino que amar a todos por igual y de una manera impresionante. Como decíamos a un comienzo, el amor humano tiende a ser prejuicioso, eligiendo a quien amar. Como vemos, no es un amor que lleva las características del amor de Cristo. El mismo nos dijo en Juan 15:12 "Este es mi mandamiento: Que os améis unos a otros, como yo os he amado". El ejemplo de amar que nos entregó Cristo debe ser imitado por nosotros: un amor libre, que ama a todos sin prejuicios y sin previa elección.

Es por medio del amor que somos perfeccionados como cristianos. Dice 1ra Juan 4:12 que el amor se perfecciona en nosotros, y como dice 1ra Juan 2:4-5 es por medio del cumplimiento de sus mandamientos que el amor se

manifiesta en nosotros. Que hermoso es que este amor sin prejuicio ni previa elección de Dios se perfeccione y se exprese en nosotros.

## **4. LA LIBERTAD PUESTA EN MANDAMIENTO**

Es interesante notar como somos mandados a ser libres en algo, después de seguir una vida en la cual nos han hablado de poner restricciones. Poco hablamos de que somos mandados y ordenados a practicar algo de una manera libre. Recordemos que ante el amor NO HAY LEY y puedo amar al vecino, al vendedor, a un ladrón, y hasta a un violador con el amor de Cristo, sin importar lo que haya una persona hecho en su vida. El amor de Cristo se debe entregar a todos por igual. En Efesios 3:17-19 nos plantea el apóstol Pablo que, solo si estamos arraigados a ese amor de Cristo, podremos comprender la totalidad de la voluntad y del amor del Salvador, algo que esta ajeno a la conciencia de todo ser mortal que vive apartado de Dios. Cualquiera que vive lejos del reino de Dios no esta capacitado a amar a todos y vivir en paz con Dios y con los hombres.

El amor es la única forma de poder conectarnos con el Salvador, como lo plantea **Colosenses 3:14** como un amor que se caracteriza por crear un vínculo perfecto entre nosotros y el Salvador. Sobre todo lo que existe en el mundo, es el amor de Cristo del cual debemos estar vestidos por completos, que es un vínculo perfecto para con nosotros y para con Dios.

## **CONCLUSIÓN**

Como hemos dicho, la libertad de amar debe estar en nosotros. Solo si adoptamos esta nueva conducta, de amar a todos por igual, podremos conocer cuales son los misterios del amor de Cristo. Con este amor tan especial podemos tener un Dios en este mundo. (**1ra Juan 4:16**)

## CÓMO ESTABLECER AUTORIDAD BÍBLICA

Hay tres modos de establecer la autoridad de las Escrituras.

### I. DECLARACIÓN EXPRESA O MANDAMIENTO DIRECTO:

A. Id por todo el mundo, Marcos 16:15  
B. "Predicad el evangelio", es específico: Gálatas 1:6-8

### II. EJEMPLO APROBADO

A. Juan 13:15; 1 Corintios 11:1; Filipenses 4:9  
B. Hechos 20:7  
C. La ofrenda hoy el primer día de la semana, 1 Corintios 16:1-4

### III. INFERENCIA NECESARIA (CONCLUSIONES INEVITABLES).

A. Pedro tenía suegra, Mateo 8:14,15, entonces era casado, 1 Cor. 9:5  
B. La inferencia que sacó Jesús: "Yo soy el Dios de Abraham...", entonces Abraham estaba vivo (aunque ya había muerto), Mateo 22:31-33

#### Búscanos en la redes sociales

 @seguirsuspisadas (Twitter)

 @Hacia la Meta (Telegram messenger)

-----  
Hacia la Meta  
Manuel López Lira  
hacialameta@outlook.com  
Para cualquier duda o comentario háganlo llegar al correo citado arriba.

 ¡Estamos en la web!  
<http://revistahacialameta.com>

## MATEO CAPÍTULO 4

### Las tentaciones de Jesús (Mateo 4:1-12)

Después de su bautismo Jesús es llevado al desierto para ser tentado por el diablo. El Diablo tienta a Jesús con tres tentaciones.

1- Satanás trata a aprovechar el estado de hambre de Jesús. Lo indicado en el *versículo 4* "El respondió y dijo: Escrito está: No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios."

2- Satanás lleva a Jesús al pináculo de templo. Lo indicado en el *Versículo 7* "Jesús le dijo: Escrito está también: No tentarás al Señor tu Dios." Jesús corrigió el mal uso que el diablo hizo de este texto demostrando con las Escrituras que el pasaje iba destinado a alentar a las personas y nunca tuvo la intención de probar a Dios.

3- Luego Satanás lleva a Jesús a una montaña alta para mostrarles todos los reinos del mundo. Lo indicado en el *Versículo 10* "Entonces Jesús le dijo: Vete, Satanás, porque escrito está: al Señor tu Dios adorarás, y a él sólo servirás." El Antiguo Testamento indicaba que el Mesías reinaría sobre todas las naciones (Salmos 2:6, 8; 72:8–11; Daniel 7:14).

Jesús vence las tentaciones en base a la escrituras. "Escrito está" es la referencia que usa para vencer las tentaciones.

Después que Satanás se retira los Ángeles llega a servir a Jesús. Lo indicado en el

*Versículo 11* "El diablo entonces le dejó; y he aquí vinieron ángeles y le servían." Despues de la tercera tentación, de conformidad con el mandamiento de Jesús (Mateo 4:10), el diablo entonces le dejó. Lucas 4:13 registra que Satanás entonces «se apartó de él por un tiempo».

### Jesús comienza su ministerio (Mateo 4:13-17)

Después del encarcelamiento de Jesús, se da inicio al ministerio de Jesús. Su base de operación es en Carpenaum. Mateo hace la relación el cumplimiento de una profecía basada en Isaías 9:1-2.

### Cuatro pescadores llamado a hacer sus discípulos (Mateo 4:18-22)

Mateo indica que caminaba cerca del mar de Galilea; y en este recorrido hace el llamado a Pedro, Andrés, Juan y Santiago para se an "pescadores del hombres".

### Jesús sana y predica (Mateo 4:23-25)

Jesús enseña en las sinagogas de Galilea. Mateo nos dice que sanaba dolencias y todas las enfermedades. Jesús realiza milagros para mostrar que Dios está con Él. (Juan 3:2; Hechos 10:38). Jesús estaba enseñando con las Escrituras, sin embargo, también estuvo **predicando el evangelio del reino**. La palabra «evangelio» quiere decir «buenas nuevas»